

# Monsieur Jambon, ne tournez pas le dos à l'Histoire!

CLAIRE PAHAUT  
ET YVES LOUIS  
Membres du Groupe  
Mémoire.

■ Dans un entretien publié lundi dans "La Libre Belgique", Jan Jambon a évoqué sa participation, voici 10 ans, à une réunion de nostalgiques du front de l'Est. Le ministre N-VA en charge de l'Intérieur y déclare que la collaboration avec l'occupant allemand a été une erreur et que les gens qui ont collaboré avaient leurs raisons. Des propos qui heurtent ceux qui ont vécu ces heures sombres de notre pays.

**N**on monsieur Jambon, la collaboration n'est pas une erreur. La collaboration "est en Belgique un concept juridique. Elle désigne la trahison du citoyen d'un Etat de droit qui se met au service de l'ennemi occupant le territoire national. Ses diverses formes sont précisées dans le code pénal : art. 113 collaboration militaire; art. 115 collaboration économique; art. 118 bis collaboration politique et intellectuelle; art. 121 bis dénonciation."<sup>1</sup>

Encore moins, une erreur stratégique, qui aurait entraîné l'isolement du mouvement flamand.

Monsieur Jambon, ne tournez pas le dos à l'Histoire; elle est là pour être lue, sue et dite. Et si vous ne viviez pas à cette époque-là, ce sont ceux qui y vivaient qui vous le disent, ceux qu'on appelle les rescapés. Les anciens prisonniers politiques et raciaux, des camps nazis, membres du Groupe Mémoire.

Ils ne peuvent accepter quelque raison que ce soit à la collaboration, comme ils rejettent aujourd'hui les adhérents au Sint Maartensfonds, qui n'ont jamais renié l'idéologie nazie.

Les membres du Groupe Mémoire sont là pour vous rappeler les milliers de jeunes flamands, motivés à la fois par un profond sentiment anticommuniste et la promesse d'une Flandre autonome, qui répondirent à l'appel lancé par Himmler pendant qu'eux offraient leur jeunesse à la défense de nos libertés démocratiques. Votre parti aurait-il appliqué à ces jeunes guerriers le programme prévu contre les jeunes rentrés de Syrie ?

Non monsieur Jambon, vous faites erreur. Et les membres du Groupe Mémoire, plus nombreux au nord qu'au sud du pays, redoutent cette forme de racisme culturel.

→ 1 P. Aron et J. Gotovitch, *Dictionnaire de la Seconde Guerre mondiale*, André Versailles, 2008, p. 98 sv.

